

**Pressemitteilung der Großen Kreisstadt Schwarzenberg  
21.10.2023**

### **Museum Schloss Schwarzenberg erhält EUREGIO-EGRENSIS-Preis 2023**

Das Museum Schloss Schwarzenberg ist einer der **Preisträger des diesjährigen EUREGIO-EGRENSIS-Preises**. Die festliche Verleihung findet heute, 21.10.2023, 11.00 Uhr, im Porzellanikon - Staatl. Museum für Porzellan in Selb statt. Die Laudatio hält Andreas Stark, Stellvertretender Landrat des Erzgebirgskreises und Präsidiumsmitglied der EUREGIO EGRENSIS AG Sachsen-Thüringen.

Zur Preisverleihung reisten aus Schwarzenberg Oberbürgermeister Ruben Gehart, Oberbürgermeisterin a.D. Heidrun Hiemer und Vertreter des Sachgebietes Kultur der Stadtverwaltung Schwarzenberg an.

Der EUREGIO-EGRENSIS-Preis wird jährlich an Einzelpersonen oder Institutionen verliehen, die sich um die grenzüberschreitende deutsch-tschechische Zusammenarbeit in unserer Grenzregion in besonderer Weise verdient gemacht haben.

Die diesjährige Preisverleihung findet im Gebiet der EUREGIO EGRENSIS Arbeitsgemeinschaft Bayern statt.

Weitere Preisträger sind Michael Rund, Direktor des Museums Sokolov, RNDr. Petr Rojík, Museum Sokolov, Geologe und Heimatforscher sowie das Egerland-Museum Marktrechwitz.

#### Hintergrund:

Die Große Kreisstadt Schwarzenberg hatte 2012 gemeinsam mit der Stadt Ostrov in Tschechien für das Projekt "**Von Schloss zu Schloss**" - **Schwarzenberg und Ostrov an der Silberstraße** einen Antrag zur Förderung der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit gestellt. Dieser wurde bewilligt. Neben der gemeinsamen Durchführung von verschiedenen Veranstaltungen in Schwarzenberg und Ostrov bildeten bauliche Maßnahmen beiderseits der Grenze den Schwerpunkt.

Mit der Restaurierung der Schlossmauer Ostrov sollte die attraktive Gesamtansicht des **barocken Schlossensembles Ostrov** wiederhergestellt werden. Damit verbunden war die Schaffung einer einmaligen Veranstaltungskulisse für besondere Veranstaltungen und einer Ausstellungsplattform für Touristen.

In der Stadt Schwarzenberg, welche als Leadpartner fungierte, stand die komplette **Neugestaltung der Ausstellung des Museums** Schloss Schwarzenberg sowie die damit verbundenen baulichen Maßnahmen im Schloss im Mittelpunkt.

